
 

                    

 

 

           
 

 

stories from the fringe 
Vösendorf – Wien-Siebenhirten 

stories from the fringe 

Symposium & Extended Field Trip 

Vösendorf – Wien-Siebenhirten 

 

29. und 30. Mai 2017 I 29
th

 and 30
th

 of May 2017 

 

Städte des europäischen Lern-Netzwerks „sub>urban. Reinventing the fringe“ machen 

sich auf die Suche nach Lösungen für die Randbereiche wachsender Metropolen. Als 

lokales Pilotprojekt soll bis zum Herbst 2017 für den Kooperationsraum Vösendorf  ̶  

Wien-Siebenhirten eine Entwicklungsstrategie erarbeitet werden. 

Beim Start-Up-Workshop im April wurden mögliche Entwicklungsbereiche erforscht 

und Zukunftsgeschichten entworfen. Diese bilden die Grundlage für die Ausarbeitung 

eines Lokalen Aktionsplans (LAP). 

Das zweitägige Symposium dient der Anreicherung des LAP. Die eingebrachten 

Projektideen werden hinsichtlich Zielsetzungen und Umsetzungsmöglichkeiten 

erweitert. 

PartnerInnen aus dem sub>urban Netzwerk erzählen von erfolgreichen Projekten und 

geben Einblick in Strategien aus europäischen Stadtrandgebieten. 

Die Ergebnisse eines Ideenwettbewerbs, von Studierenden der TU Wien, werden im 

Rahmen einer Radtour vorgestellt und prämiert. 

Cities in the network of sub>urban. Reinventing the fringe are searching for solutions 

in peri-urban areas of european cities. As a local pilot project participants develop a 

local action plan (LAP) for the area Vösendorf – Vienna-Siebenhirten. 

At the start-up-workshop « the story begins… » in April 2017 the Urban Local Group 

(ULG) explored potential places of intervention, discussed ideas and mapped future 

stories.  

The scenarios are building the initial point to develop the LAP. At the Symposium the 

ULG, partners of the sub>urban network as well as students of the Technical University 

Vienna focus on the knowledge exchange and the enrichment of the Local Action Plan. 

 

Wir bitten um Ihre Anmeldung bis 23.5.2017 unter wien@stadtland.at.  

Bitte geben Sie auch an, an welchem Tag bzw. ob Sie an beiden Tagen teilnehmen 

und ob Sie für die Radtour (Tag 2) ein Fahrrad benötigen. 
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PROGRAMM I PROGRAMME 

Tag 1, 29. Mai 2017 I Day 1, 29
th

 of May 2017 

 

10:00 Welcome to the fringe 

Network partners and students only I Meeting Point: Lobby of the Hotel Fabrik 

(Ortsstraße 8, Vösendorf) 

Students from the TU Vienna hosting partners of the sub>urban network and show 

potential places of interventions and special locations in the planning area. 

12:30 Lunch at Hotel Fabrik 

 

14:00 – 17:00  I  Hotel Fabrik (Ortsstraße 8, 2331 Vösendorf) 

 

> Workshop Lokaler Aktionsplan (LAP) 

Urban Local Group (ULG), network partners 

Projektideen und Zukunftsgeschichten aus dem Start-Up-Workshop bilden die 

Grundlage für die Weiterarbeit am LAP. Ziele und Maßnahmen werden diskutiert und 

Akteure für mögliche Projekte identifiziert. 

Workshop to enrich the Local Action Plan. Discussion about targets, actors and 

strategies for implementation. 

 

Event Arena Vösendorf (Marktstraße 13, 2331 Vösendorf) 

Öffentliche Veranstaltung / public event 

 

18:00 > Begrüßung – Andrea Stipkovits, Bürgermeisterin Vösendorf 

> Address of welcome – Andrea Stipkovits, Mayor of Vösendorf 

18:05 > Präsentation Kurzfilm Stadt(rand)Geschichten 

> Short film Stadt(rand)Geschichten (stories from the fringe) 

Studierende der TU Wien führten Gespräche mit Menschen, die im Planungsgebiet 

leben, arbeiten oder einfach nur durchfahren. Im Film kommt die Vielfältigkeit des 

Kooperationsraums Vösendorf – Siebenhirten und der Menschen, die hier unterwegs 

sind, zum Ausdruck. 

Students interviewed and filmed people who live and work in the planning area or just 

pass by. The film shows the wide variety of the planning area and people who use it. 

18:30 > Stories from other regions 

Kurzpräsentationen in englischer Sprache I short presentations (english) 

Städtepartner aus dem sub>urban-Netzwerk stellen Erfolgsprojekte aus den Städten 

Amsterdam, Antwerpen, Barcelona und Brünn vor. 

Partners of the sub>urban network tell stories about projects from cities of 

Amsterdam, Antwerpen, Barcelona and Brno. 
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19:00 > A hug at the fringe 

Podiumsdiskussion Kooperation über Stadtgrenzen 

Panel discussion cross-border cooperation 

Mit I With 

Hans Stefan Hintner (Abgeordneter zum NÖ Landtag in Vertretung von 

Landeshauptfrau Johanna Mikl-Leitner), Rüdiger Maresch (Landtagsabgeordneter und 

Gemeinderat Wien), Christian Kudym (geschäfts. Gemeinderat Vösendorf), Wolfgang 

Ermischer (Bezirksvorstehung Liesing), Andreas Trisko (Leiter Abt. Stadtentwicklung 

und Stadtplanung Wien), Dominik Dittrich (Abt. Raumordnung und Regionalpolitik NÖ) 

Moderation: Sibylla Zech (stadtland) 

19:45 > Zusammenfassung und Ausblick I Summary and Outlook 

 

 

Tag 2, 30. Mai 2017 I Day 2, 30
th

 of May 2017 

 

Treffpunkt I Meeting Point: Bahnhof Badner Bahn Vösendorf - Siebenhirten 

10:00 > Mobile Präsentation Studentischer Ideenwettbewerb IDEAS FOR THE FRINGE 

Mobile Presentations of the Ideas competition IDEAS FOR THE FRINGE 

Acht Gruppen von Studierenden der TU Wien nahmen an einem Ideenwettbewerb teil. 

Ausgehend von räumlichen Qualitäten und Besonderheiten des Planungsgebiets 

wurden Vorschläge erarbeitet, die zu einer positiven Entwicklung des Gebiets 

beitragen. Die Ideen werden im Rahmen einer Radtour vorgestellt. 

Fahrräder können über Nextbike zur Verfügung gestellt werden. Bitte geben Sie bei der 

Anmeldung an, ob Sie bei der Radtour teilnehmen und ein Fahrrad benötigen. 

Eight groups of students of the TU Vienna took part in an idea competition concerning 

the planning area. Based on specific qualities and characteristics of the planning area 

students developed spatial ideas. Designs, strategies, interventions are presented at 

potential locations. A bicycle tour leads us to the venues.  

Bikes will be provided to our network partners. 

 

Am Vösendorftunnel I On Top Of the Vösendorf Tunnel 

13:00 > Essen mit Ausblick und Prämierung I Outlook-Lunch and Award Ceremony 

 

15:00 Ende I Goodbye from the fringe 


